



Leonidas Brejnev estrecha la mano de Pompidou en el aeropuerto de Minsk.

PODRIA considerarse también que la URSS, que consideró utópico desde el primer momento el avance electoral de McGovern —aunque le fuera útil—, y acertó, quizá considere hoy utópico el progreso electoral —en los niveles de encuestas de opinión pública— de la unión de la izquierda en Francia. El fuerte conservadurismo soviético no ve con claridad cambios demasiado radicales en el mundo, sin un cambio general que termine de romper el bloqueo contra la URSS —que comenzó con la misma revolución, en 1917— y una tendencia a una democratización mayor, a una democracia más auténtica en Occidente, probablemente con la aceptación de que esta nueva sociedad más permisiva y más abierta podría alcanzar a la URSS y los países comunistas, borrando las trazas de «comunismo de guerra» y del «stalinismo» que causara ese mismo bloqueo y que Krushev trató de eliminar demasiado pronto —a juicio de los grupos conservadores que mantienen el poder hoy en la URSS—. Muchos de los observadores franceses y extranjeros que han ido a Moscú acompañando al Presidente Pompidou han creído encontrar en los analistas soviéticos de política internacional la idea de que la coalición de la izquierda francesa no va a ganar las elecciones, o por lo menos no va a conseguir la mayoría suficiente como para poder gobernar; sin embargo, conquistaría una nueva amplitud parlamentaria que le permitiría ejercer una presión importante sobre la mayoría. Esta se vería obligada a aliarse con el centro y a adoptar una política interior más moderada, más democratizante, inscrita obligatoriamente en la línea abierta de otros países europeos. Todo ello se reflejaría en las instituciones europeas, sin duda en el Parlamento de Estrasburgo, que podría llegar a la meta ideal de un mayor poder sobre el continente y de unos diputados elegidos directamente por los países interesados mediante sufragio universal, y no por designación de los grupos parlamentarios nacionales, como está sucediendo ahora. En esas condiciones, el entendimiento entre el Mercado Común —que no habría dejado de ser capitalista, aunque estuviese matizado por las presiones sociales, por las representaciones nutridas de las clases populares e intelectuales— y el Comecon. Posición inversa a la de China, que en estos momentos favorece la estructura actual del Mercado Común porque lo considera como una muralla antisoviética, y en el caso concreto que nos ocupa ahora, a Pompidou y la estructura actual de Francia.

TODO esto resalta la importancia de las elecciones francesas del mes de marzo. Dentro de las grandes fechas europeas inmediatas —las reuniones para la reducción de fuerzas extranjeras, que deben comenzar este mes en Ginebra; la conferencia de seguridad y cooperación en Helsinki...—, la de las elecciones francesas y sus consecuencias posteriores. A pesar de lo que parece ser el cálculo soviético, la opinión general en Francia es la de que si esas elecciones se celebrasen hoy, la victoria de la izquierda estaría asegurada con gran abundancia, y que las variaciones posibles sobre este cálculo actual dependerán exclusivamente de los acontecimientos nacionales y mundiales que se produzcan en los dos meses que faltan para su celebración. Más oscuro aparece el porvenir tras esa supuesta victoria: la reacción de Pompidou, la posibilidad de anulación de las elecciones y convocatoria de otras en un plazo breve, la aplicación del artículo 16 sobre poderes especiales del Presidente y hasta la intervención de otras fuerzas para hacer imposible un gobierno de la izquierda.

LA GUERRA DE SIRIA

Siria es el único país que no aceptó nunca las mediaciones de paz con Israel: la guerra prosigue, esporádicamente, en el frente de Golan. El lunes 8 de enero hubo una batalla aérea: los "Mig" sirios salieron a combatir los "Phantom" israelíes que habían entrado en su territorio. El balance de esta batalla es desconocido: varía según proceda de Israel o de Siria. Pero se saben las pérdidas humanas: los aviones israelíes destruyeron un pueblo y causaron 150 muertos civiles. El objeto de los ataques israelíes es, según declaraciones de un portavoz militar, "romper la voluntad de combate de los sirios. Como se ha roto —siguió diciendo el portavoz— la de Egipto, Jordania y Líbano". Dayan, hablando en la televisión, ha anunciado una escalada y una serie de acciones de mayor envergadura de las emprendidas hasta ahora. La respuesta siria es la de que el país está dispuesto a convertirse en "otro Vietnam" antes que ceder, y el diario de Beirut, "An Nahar", que publica una serie de opiniones sirias —todas ellas combativas— atribuye a los medios sirios la opinión de que, después de cinco años de no aceptar las resoluciones de la ONU, aceptarlas ahora equivaldría a una rendición.

La resistencia siria pretende ahora provocar un eco en las masas árabes, especialmente en Egipto, donde hay ya un malestar considerable entre ciertos medios militares y, sobre todo en los estudiantes (véase TRIUNFO, número 537), por la cómoda instalación de Egipto en la paz. Egipto está recibiendo su beneficio por la falta de beligerancia en forma de turismo: sus hoteles están llenos y por primera vez ha superado las cifras de turistas anteriores a la guerra con Israel. Se conoce la importancia de la dirección judía en las agencias de viajes, especialmente en las de Estados Unidos, y es fácil ver cómo el turismo se conduce hacia los países árabes menos comprometidos (Marruecos es ahora otro de sus favoritos). El

Presidente Sadat continúa pronunciando discursos bélicos y anunciando el día de la venganza, pero sus posiciones reales son cada vez más moderadas. Durante la incursión de Israel sobre Siria del 8 de enero no dio permiso para que una escuadrilla de "Mig" egipcios estacionada en Siria tomase parte en los combates. La reacción de la prensa siria ha sido furiosa: "La Historia renegará de los desertores de hoy", se ha escrito, mientras en El Cairo se decía que Sadat estuvo "en estrecho contacto" con Siria.

La "voluntad de combate" de los sirios no parece haber decrecido por los ataques israelíes. El material soviético no falta por ahora. Las últimas cifras conocidas de aviones "Mig 21" eran de un centenar; se supone que la URSS ha cubierto ya las bajas de los aparatos perdidos, y quizá las ha superado, como también las estaciones de radar que, desde tierra, les ayudan a combatir a los aviones de Israel. Se dice que la moral civil es alta y que el joven Presidente Hafez Assad —cuarenta y cuatro años, general de Aviación— tiene tras él la unanimidad del Ejército. Está, sin embargo, aislado de otros países árabes. De Egipto, como queda dicho; de Libia, donde el Gaddafi va descubriendo poco a poco el juego de retirada que se oculta bajo sus palabras belicistas; de Jordania, naturalmente. Con Irak tiene grandes dificultades en razón de cuestiones económicas —el paso del petróleo—; en el Líbano hay una corriente de simpatía hacia Siria, pero escasas posibilidades de ayuda de alguna especie, y militar menos que de ninguna otra. Pero no parece que Siria esté buscando concretamente la solidaridad de los Gobiernos árabes, sino la identificación de los pueblos árabes con ella y con su persistente guerra de desgaste. El peligro mayor con el que se enfrenta es el de que la URSS le retire sus envíos de armas —según la CIA hay un puente aéreo permanente entre Odesa y Damasco—, lo cual depende de bazas políticas mayores.